

PRESENTACION

Las constituciones han sido desde el inicio de los pueblos un deseo del hombre por estructurar organizadamente el Estado en un intento por vivir en paz social, regulando el poder del Estado. Se ha dicho con propiedad que la historia de las constituciones es la historia por la democracia ideal.

El Perú ha tenido once constituciones y más de treinta documentos con vocación de constitución. Han habido sin duda muchos esfuerzos por alcanzar lo que algunos constitucionalistas han llamado el Estado democrático; una visión retrospectiva de estos intentos nos permitirá identificar nuestros aciertos y desaciertos en esa lucha por llegar al referido Estado democrático y el equilibrio de poderes. En sus textos se podrá apreciar cómo algunas constituciones tienen vocación presidencial, parlamentaria, liberal o conservadora.

En momentos en que estamos en la víspera de aprobar un nuevo texto constitucional por el Congreso Constituyente Democrático, resulta particularmente útil tener una fuente tan confiable como la que presentan, con su reconocida seriedad y respaldo profesional, los constitucionalistas Drs. Domingo García Belaunde y Walter Gutiérrez Camacho.

"Las Constituciones del Perú" contienen cuarenticuatro documentos de rango constitucional, que en algún momento de nuestra historia han tenido vigencia. Se hallará aquí desde la Constitución de Cádiz de 1812 hasta la de 1979, pasando por toda esa larga lista de leyes que nos han regido.

Asimismo, complementan la obra veinte cuadros comparativos que permiten un análisis de las principales instituciones jurídicas que abordaron nuestras cartas políticas. Puede verse en estos cuadros, cómo han evolucionado temas tan importantes como las garantías constitucionales, la defensa nacional, el régimen de excepción y la pena de muerte, de tanta actualidad en nuestros días.

Cierra la obra un importante trabajo bibliográfico, compuesto de más de 500 fichas bibliográficas que contienen las obras sobre Derecho Constitucional que se han escrito en el país desde 1822.

Por estas razones y por constituir una obra inédita en la bibliografía jurídica del Perú, es muy grato para el Ministerio de Justicia presentar, en edición Oficial, "Las Constituciones del Perú".

FERNANDO VEGA SANTA GADEA
Ministro de Justicia